

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
MIGUEL ANGEL OBREGON

# PATRIA

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## Un milagro “¡Añoso... Burbujas belemitas pero fuerte como un roble!”

El carlismo ha enfocado toda su llamada ambición hacia esta ciudad. Pueblo de laboriosos labriegos y de esforzados propietarios que puño a puño han amasado una fortuna en que no entró sino el dinero salido de cuños de honradez; pueblo despierto apenas en el alborar del progreso, anhelante de su propio bienestar y del de la Patria, pueblo que pi' de paz, honrada administración y libertad para el trabajo, ha debido seguir, y realmente ese fue su camino, al candidato que representa eso: la paz, la pureza administrativa, la libertad ordenada para los hombres de acción y de pensamiento.

Como uno de esos brotes milagrosos que yerguen su pujanza viniendo desde la fecunda entraña de la tierra humilde, así creció el cletismo en este cantón laborioso con laboriosidad de colmena y que como la colmena, arma voluntades, ata pareceres, allana obstáculos para seguir en persecución de su alto fin, por el camino marcado ya y bien marcado por el dedo del patriotismo, por el ansioso grito del patriotismo, que ha visto con dolor, cómo se desvían algunas ovejas, escasas ovejas por cierto, siguiendo los ofrecimientos falaces y las engañosas promesas de don Carlos María Jiménez.

Tierra fecunda de Turrialba, creada para los rotes productivos, nobles y fecundos, no dará sabiduría para las malas yerbas. Los sembradores de cizaña, locos de delirio, treman en el presentimiento de su desastre, llegan a nuestras eras, riegan su semilla de personal ambición y de sed de mangoneo, pero nuestro cálido sol de patriotismo la tuesta y nuestras aves protectoras la recogen. Uno que otro brote salta por allí, en el rincón sombrío a que no penetró nuestro sol, a que nuestras aves no llegaron para no enlodarse, uno que otro brote salta como para que la satisfacción de la República halle su regocijo en ese comparar de lozánias y de miserias.

Tal hemos pensado a propósito de la última reunión carlista, la última y la primera, porque a la postre, al cabo de un año de empeño y de desvelo lograron los

carlistas agrupar sus huestes.

En un salón con 150 sillas cupieron carlistas y mirones, en un salón con 150 sillas cupieron todo el denodado empeño de algunos finqueros de nuestro extremo occidental y todo el empuje de propagandistas permanentes desde hace un año que han ido recogiendo distrito a distrito, barrio a barrio, cuanto partidario, cuanto escaso partidario les deparó el destino, el destino que se complace a ratos en hacer enanos y en torcer jorobas.

Todos los distritos del cantón estuvieron allí representados en 150 sillas soporadoras del peso de la ambición carlista y de cuantos con sonrisa a flor de labio y con algo de compasión adentro, quisieron matar el tiempo en la *suntuosa* ceremonia casi canibalista.

Ciento cincuenta sillas para cuatro mil sufragantes de Turrialba. He aquí el milagro de la multiplicación de las sillas.

Ver oír y callar.

Turrialba, Octubre 1927.

### Luctuosa

Murió en el vecino distrito de Desamparados de esta ciudad, un honorable anciano, columna destacada de nuestro Partido: don Maximino Campos Herrera. Para su afligida viuda doña Isolina, para sus distinguidos hijos don Rosendo Campos y Sra. y don Daniel Campos y Sra.; así como para sus hijos políticos señores Joaquín Lara Alfaro y Sra. é Ignacio Jiménez Barquero y Sra., y demás deudos, nuestro pesar muy sincero.

Si el sentirse acompañados por sus buenos amigos y correligionarios puede ser lenitivo a su justo dolor, aquí estamos todos expresándonos con especial cariño, en esta hora de prueba.

Alajuela, octubre 19 de 1927.

### ¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

### A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

Esta es la cualidad de nuestro don Cleto, amigo y Candidato. Con la escarapela al pecho en lucha hidalga, la serena actitud de nuestro Jefe, es el cumplimiento de la sentencia de triunfo, que el pueblo convertido en la Sibila, lanza como profecía inquebrantable.

Luchador incansable por el progreso nacional, don Cleto asume el mandato de la más popular exigencia de un pueblo democrático; se viste con la armadura y emprende su viaje Quijotesco con su lanza de civismo.

A su paso triunfal no encuentra cabalmente los molinos de viento, pero sí la zaeta calumniosa del enemigo común del pueblo, que ha querido obstaculizar una marcha emprendida que nada ni nadie podrá contener.

Sereno, nuestro Jefe, con la conciencia de hombre bueno, generoso y patriota, sufre el combate de las pasiones mezquinas, que antes que doblegarlo, no han hecho más que servir para calzar sobre su frente limpia el laurel del triunfo de las actuales actividades políticas que corresponden a la Unión Nacional.

Dentro del ambiente humano, dentro de la ignorancia de unos pocos, las pasiones se desarrollan bajo el amparo del egoísmo y de la envidia, si la alta escuela de la razón no es el estandarte que deben guiar los dirigentes de colectividad políticas o sociales. He aquí por qué don Cleto, por regla, desde el punto de vista de moral política, cuenta con la limpieza de un triunfo insospechable para felicidad de nuestro solar patrio. Golpes de pesimismo que ha descargado el enemigo en la creencia absurda de que don Cleto caería de su pedestal granítico, sólo han sido armas que se han devuelto contra los que las esgrimen, en hora oportuna de descorrer los velos en la campaña cívica que hoy se desarrolla.

Esta campaña que ha conmovido el ánimo ciudadano después de un compás de espera, en que nuestro Jefe había condensado la reflexión cuando Costa Rica refrescó los laureles de Benemérito para que de nuevo ocupe la primera magistratura del Estado, será la campaña que ha de cerrar con broche de oro el triunfo en buena lid de una causa desarrollada a base de profundas convicciones políticas e ideológicas.

No es la exaltación de la vida privada de un hombre público la que puede ser convincente, si ésta no resulta paralela a la vida desde el punto de vista político del individuo. No es tampoco paralogismo, el fuerte de una campaña, donde el pueblo experimentado se juega, hoy más que nunca, su bienestar colectivo desde todos los puntos de donde nacen más de una ansiedad justa de mejoramiento material, moral e intelectual de nuestro pueblo.

Y este paralogismo, tradicional usado en las campañas políticas por los enemigos que no cuentan con argumentaciones sólidas, son los mismos que hoy usa el enemigo para hacer creer que don Cleto en 1906 entró por el postigo e Inconstitucionalmente. Soy muy joven y apenas me acuerdo cuando mi padre me llevó a ver la inmensa manifestación que se le ofreció en aquella época a don Cleto. Pero declaraciones de hombres públicos que merecen fe, han desarraigado todo argumento que condena la popularidad de don Cleto en 1906.

Todo esto me hace pensar que las luchas que deben ser de alto civismo, solo se han trocado en campo propicio para desarrollar pasiones, movidas al impulso del egoísmo y envidia trayendo por consiguiente la calumnia.

«Calumnia que algo queda» dijo Maquiavelo. Y a éste respecto vi una vez un ejemplo que publicó uno de los diarios de esta capital, refiriéndose a la vileza de la calumnia. Hélo aquí: «Llegaron al cementerio a enterrar a un individuo. Mientras el panteonero cavaba la fosa, alguien, observador, se acercó a ver el cadáver que estaba en la caja destapado. Notó que las hormigas que se posaban en la lengua del difunto caían instantáneamente muertas; acrecentó aquello la curiosidad del observador y llamó al panteonero para que se diese cuenta de aquel fenómeno.

El panteonero le dijo, que este hombre, así como en vida había matado las reputaciones de la gente con su lengua venenosa, todavía en la muerte destruía las vidas inocentes. Comprendo que somos humanos, pero no de-

Cuando el karlismo inventó aquel argumento de la vejez de don Cleto, dijo burlando de alegría: *Esto sí que es la tapa*. Y los años del machucho ex-Presidente y futuro Mandatario fueron manoseados por los devotos de Carlitos Chaplín, hasta que cayeron en la cuenta de que estaban contribuyendo a la consagración de una legítima gloria de Costa Rica, fundador y leal servidor de la República, don Cleto González Víquez.

Así son de torcidos los carlistas. Sin embargo les ha quedado de recuerdo un hermoso Chile azul.

—Conque la edad de don Carlos María, comparada con la de don Cleto, es la de un niño de brazos?

—Sí, señor.

—Entonces en lugar de votos para la Presidencia lo que debieran darle es un chupón y cantarle:

Arrurrú niñito que tengo que hacer, votar por don Cleto, dejarte crecer.

—Pero, si es que a don Carlos ya le canta más de medio siglo encima...!

—De veras? Entonces hay razón para que digan que tiene así colmillo!

Muchos de los que perdieron el producto de sus economías por la mala costumbre de dejarlo al alcance de los lagartos, que nada saben de las miserias del hogar, han visto ahora el cielo abierto por el gesto del candidato republicano en relación con unos dólares devueltos a don Manuel Castro Quesada. Ya verán-exclamaban unas señoras que a punta de plancha y batea habían reunido sus realitos, como don Carlos María le

seguirá pasando cheques a don Otilio Ulate.

Les sobra motivos para esa esperanza. No es posible que aquella *alcancía*, que llevaba encima nada menos que la bendición episcopal, se pierda para sécula seculorum. Menos ahora que están tan pintados los hermanos del que la custodiaba.

Según parece, los que adelantaron honorarios al Lic. Alfredo Saborío porque les *meneava ese palo*, le preguntarán que qué hubo del violín...

Un buen amigo nuestro, por más señas neutral desde el tacón del zapato hasta la copa del sombrero, nos cuenta que hace poco le preguntó a don Eduardo Castro Saborío:

—¿Tiene usted seguridad en el triunfo del Licenciado González Víquez? Y que, como si tuviera la respuesta prisionera en los labios, le contestó:

—Oiga, don Emilio, dudar de la victoria de don Cleto, es como si yo le dijera que hay Dios, y usted que es un buen católico afirmara que Dios no hay.

Cuántos son los sufragantes en su casa, preguntamos una de estas tardes a un buen señor que llegó a preguntarnos, si él estaba inscrito en el Registro de la ciudadanía.

—Somos tata, dos más y conmigo cuatro.  
—Todos cletistas?  
—Dos: tata y yo.  
—Y los otros?  
—Los otros dos son *di-juntos!*

BUSCÓN.

San Antonio de Belén, 1927.

### Anúnciese en PATRIA

be el pesimismo o la fuerza de las pasiones llevarnos hasta el Circo Romano.

La política es el gaje del civismo; ante ella las pasiones deben trocarse en hidalguía; de lo contrario, seríamos las víctimas propicias del desahogo del enemigo; acoracemos nuestro espíritu de fortaleza, donde se han de estrellar las pasiones venenosas, que sólo nos arrancarán chispas de sonrisa ante el empeño vano de los enemigos impotentes, ante la fuerza incontrarrestable de nuestra causa, que solo derrama rayos de triunfo, de paz, progreso y libertad.

EL SOLDADO LOMBARDO.

### A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

### COMITE DE PRENSA:

LIC. RICARDO FOURNIER Q.  
NAPOLÉON VALLE  
JENARO CARDONA  
LIC. HERNÁN ZAMORA ELIZONDO  
SALVADOR VILLAR  
ENRIQUE FONSECA Z.  
CARLOS SALAZAR GAGINI  
JOAQUÍN VARGAS COTO  
GONZALO CHACÓN  
JULIO PADILLA

MOISÉS VINCENTI  
CARLOS GONZÁLEZ R.  
EDUARDO HUTT  
JORGE CARDONA  
JOSÉ JOAQUÍN QUIRÓS  
J. FERNÁNDEZ MONTÚVAR  
MIGUEL ANGEL OBREGÓN  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
JOAQUÍN BARRIONUEVO  
MANUEL SEGURA

## Algunos apuntes de mi jira política por el cantón de Acosta

### Empieza a tambalearse el único fuerte carlista

Finalmente invitado por amigos de Acosta, me puse en marcha en la mañana del 1.º del corriente llevando como compañero al excelente amigo don Rafael Angel Rojas.

Desde San Rafael de Desamparados, empezamos a estrechar la mano de los amigos a quienes dejamos periódicos y grandes directivas con los últimos avances, que ya no sorprenden, dada la costumbre que tenemos los nacionalistas de ser obsequiados todos los días con grandes sábanas en las que se refleja el alma nacional, fuerzas estas a cuya cabeza va el *divino calvo*, envuelto en la tricolor bandera, caminando al Capitolio de la República.

En la histórica Aserri, charlamos con algunos amigos; siempre humorísticos y optimistas, no quieren quedarse atrás de los demás cantones de la República, en esta consagración al gran don Cleto, en la cual cada pueblo se disputa el honor de ser el primero.

#### PRAGA

Desde esta cima contemplamos la belleza del paisaje y el espectáculo grandioso que presenta a nuestra vista la Meseta Central. Una última mirada a la Metrópoli y adelante en compañía de campesinos que nos piden retratos de don Cleto y nos hablan con entusiasmo del candidato, asegurándonos el triunfo de don Cleto en esta pintoresca región.

#### MONTE REDONDO

Aquí son muchos los amigos; conversamos con importantes elementos de la localidad quienes han asegurado que don Cleto obtendrá mayoría en este lugar, apesar de que en estos lugares se estima como al que más, al caballero don Jorge Zeledón, el que estas líneas escribe, también sabe distinguir dada la gentileza del amigo. Pero en este pueblo dicen «una cosa es don Jorge Zeledón; y otra es la salvación de Costa Rica, que no está por el camino que lleva el señor Zeledón» y es el nombre de don Cleto, que une todos los corazones y todos ideales el que agrupa las multitudes en torno de la tricolor enseña y es así como se le dice al amigo Zeledón hasta luego y se sigue adelante para servir a la Patria en esta hora en que se juegan sus destinos.

#### SAN IGNACIO

Las primeras sombras de la noche nos sorprenden antes de llegar a este precioso vallecito. Buscamos al amigo don Pepe Llan quien con la fineza acostumbrada nos atiende de la mejor manera y nos hospeda en su casa. Pepe, es un buen Nacionalista y no escatima medio alguno en servir al cletismo.

Su culta y bella señora cuya bondad denota su generoso corazón, nos atiende con exquisita amabilidad.

Por la noche visitamos varios amigos, entre otros a don Dolores Mesén, a cuya casa se llega a pasar un buen rato. Es un tipo inteligente y ameno. Su señora y familia son muy gentiles.

La mañana siguiente nos preparamos para seguir a Güaitil, pero alguien nos dijo que el poeta Sotela celebraría reunión y en efecto cuando ya estábamos sobre nuestras cabalgaduras oímos los golpes de metralla con que atacaba al Cletismo y desmontándonos de nuestros rocínates, abrimos nuestro Club y desde la puerta arengué a las masas. Con placer manifiesto que nuestro grupo fué grande pudiendo ver a elementos muy importantes de la localidad que llenos de entusiasmo aplaudían nuestros discursos entre ellos don Higinio Chinchilla, Presidente de la Municipalidad.

#### PARA GUAITIL

Terminada la reunión en San Ignacio, seguimos para Güaitil en compañía de los buenos amigos don Nicolás Morales y don Delfín Fallas. En Güaitil nos espera don Manuel Morales, importante vecino del lugar y a quien se debe que ese lugar sea netamente Nacionalista.

Aquí el pueblo en masa nos espera y la casa de don Manuel, es pequeña para cubrir bajo su techo a tanto amigo. Nuestra palabra es oída con santa devoción ya que en nuestros discursos solamente doctrinamos sin que el insulto manche nuestros labios.

Fué tal el entusiasmo que terminada la reunión apenas tuvimos tiempo de comer para seguir más tarde dirigiéndole la palabra al pueblo, que por primera vez tiene una fiesta de civismo.

En el regazo cariñoso de este pueblo pasamos hasta la mañana siguiente que hicimos nuestro regreso. Nuestro buen amigo don Manuel Morales y su estimada señora nos proporcionaron toda clase de atenciones lo mismo que infinidad de amigos, entre los que recuerdo a don Salvador Naranjo, don Daniel Fallas, don Juan Astúa, don Higinio Chinchilla, don Hernán Fernández Güell, el amigo Gólcher y los señores X. X. Lo mismo que nuestro particular amigo don Adelino Fallas y su culta señora doña Herminia.

Es así como el Nacionalismo se abre paso y esta plaza de Acosta, dejará muy en breve de ser plaza Carlista, para unirse al resto del país bajo cuyas banderas tricolor van todos los pueblos de la República, confundidos en uno solo para la defensa Nacional.

PRÓSPERO ABARCA M.

Desamparados, Octubre de 1927.

## Puntos sobre las íes

Ramón Jiménez y el Dr. Barberena

Estos dos señores Jefes del ridículo carlismo de aquí se empeñan en formar partido sin acordarse de su turbia actuación, uno como médico del Pueblo y el otro como Jefe Político. Estos dos testarferos sin prestigio político, tratan de sorprendernos como si no se conocieran lo suficiente. ¿Cuál hijo de Rotina no sabe que Barberena como médico jamás ha hecho un esfuerzo que sea digno de elogio? Todos lo conocemos como malo, inepto y sin ninguna preparación. De todos es sabido que no se queda un solo enfermo que antes de obtener la medicina que va a pagar, no sea regañado como si todos fueran sus sirvientes.

Esa falta de cultura que lo tiene en la situación tristísima que actualmente se encuentra; dadle lo vuelve ni a mirar, ni nadie ocupa sus servicios profesionales porque nadie le tiene fe pues hasta se duda de la veracidad de su título. Fijémosnos que es orgulloso como nadie, no se rosa con los campesinos porque les tiene mala voluntad y porque es un extranjero que no busca más que su bienestar entre nosotros sin importarles un pito nuestros intereses locales. De Ramón Jiménez, poco tenemos que decir; por que su raquítica figura lo dice todo. ¿Quién no conoce la forma como lo votaron de Jefe Político y por qué lo botaron? Estoy seguro que todos sabéis que no le dieron ni las gracias por sus malos servicios; todavía está muy fresca su hisroria; los vejámenes que cometía, las encarceraciones injustas, las multas que cobraba, y que buena parte de ellas cogían distinto camino del que indica la buena fe y honradez de un funcionario que cumple con su deber. Este otro testarfero lo vimos después que lo votaron de la Jefatura escondido más de quince días llorando su desventura, escondido por temor a una paliza que le tenían preparada y que muy bien se merece por los actos vergonzosos que cometía en perjuicio de muchos hijos de este Cantón. Ahora ya

principió a asomar la nariz; él cree que ya pasó el peligro y ya está dedicado a hacer política, ya está llegando donde Barberena con gente que le firme en la directiva Carlista, gente que primero lo pone en estado de ebriedad, porque de lo contrario nada consiguen! Estos dos pobres de espíritu tiene cerca su muerte política.

Orotinenses: no permitáis que los sorprendan, estad siempre alerta, fijaos mucho en la manera de hacer política y en quiénes son los dirigentes de los dos agrupaciones; de un lado tenéis lo mejor del pueblo, es decir la gente consciente, la que busca el bienestar general; en el otro grupo tenéis por dirigentes a individuos de la talla moral de Ramón Jiménez y con él a la cabeza unos cuantos borrachines sin ningún prestigio. Estad alerta para que no los sorprendan, cuando algunos de estos tipos os inviten a tomar licor a cambio de vuestras firmas como lo están haciendo, sed enérgicos y despreciables, que no otra cosa merecen. No olvideis que hay que estar siempre con la mayoría y vosotros sabéis que la mayoría no solamente en este Cantón sino en todo el país es del Gran Partido Unión Nacional.

Desprecia a aquellos que os inducen al repugnante vicio del licor que es la insignia del carlismo aquí. Fijaos que el cletismo no da tragos a cambio de firmas ni el libro de adhesiones está en una taquilla como está la del carlismo. Fijaos también en las escualidas figuras de Barberena y Ramón Jiménez y huídles como a la fiebre amarilla para que no soportéis el insulto de querer hacerlos carlistas.

VERITAS

### Píldoras Universales

El mejor remedio contra las enfermedades de los RIÑONES y la VEJIGA.

En todas las buenas Farmacias.

## Como aprecian los carlistas a sus correligionarios

Guiado por los dictados de mi conciencia, ocupo por primera vez las columnas de un periódico porque me creo obligado a dar a conocer a mis conciudadanos las razones de por qué me retiro de las filas del carlismo.

El domingo dos del corriente mes, llegó a nuestra ciudad de San Ramón, el Jefe del carlismo, y como humilde ciudadano simpatizador de dicha causa, me dirigí en compañía de don Carlos María, de sus oradores y demás amistades al Hotel donde se iba a hacer un brindis por los visitantes. A la hora de tomar lugar me llamó un sujeto y me dijo: «has hecho mal en venirte en camisa, debiste traer el saco para que tomaras participación en este brindis; así en camisa no es posible

Profundamente contrariado por el choque existente entre la doctrina que predicaban los carlistas y la práctica que realizan, como el ejemplo de mi caso, he resuelto retroceder en la ruta política que había escogido, y dando gracias a Dios porque a tiempo todavía de evitarle un mal a mi Patria me presentó la oportunidad de convencerme de mi error, declaro y juro, que no seré más carlista, que me declaro neutral para al final de la jornada depositar mi voto por la persona que mi conciencia me indique.

Llamo la atención a mis conciudadanos, sobre el caso que me pasó, por si de algo les puede servir una experiencia en cabeza ajena.

MANUEL CALVO R.

## SALUDO con que el jovencito Rigoberto Jiménez recibió a nuestro candidato en Calle de Blancos

Amigos míos:

Ha llegado a este lugar nada menos que el Lic. don Cleto Gonzales Viquez, esclarecido hombre público a quien la patria, premia nuevamente—pensando en él— como sucesor del actual mandatario.

Es nuestro abanderado de hoy, la representación genuina del pueblo de Costa Rica, en esta hora suprema, que revela y necesita de un alto patriotismo, porque la patria así lo exige y así lo quiere. Descansa su candidatura en medio de los clamores populares—y bien pensado, su esclarecido talento, su corazón de oro, lo hacen acreedor a la estimación general con la cual se le distingue. Es el Lic. González Viquez, una manifestación latente del pensamiento costarricense.

Del campo adverso, es decir de una parte de costarricenses que no piensan como nosotros, que no les importa la tranquilidad del país—su riqueza—su obra de progreso—pretenden [estorbar esta candidatura que ha me-

recido cantos de los poetas y juicios honrosos.

Es penoso imaginarse que asesinando vilmente las reputaciones de nuestras glorias nacionales bajo una lluvia de vulgaridades de estilo se hagan conquistas de civismo: no, mil veces no! La conciencia de estos difamadores de honras, debían de depurarla a la suya propia lo que dicen les falta de sangre y dignidad.

Quiera el cielo que ésta visita de cortesía que nos honra porque la hemos querido los vecinos de Calle Blancos especialmente, sea mañana la resultante de las necesidades locales de las cuales carecemos. Ya que tenemos la dicha de rendir justo homenaje—a uno de los ciudadanos—más bien intencionados de la Patria, quien ha dicho que ella es el «Amor de mis amores». En nombre de estos ciudadanos y en el mío propio os agradezco esta honra y este honor.

¡Viva don Cleto González Viquez!

RIGOBERTO JIMÉNEZ

## Por fin se resolvió el Jefe Azul

El domingo, acompañado de varios de sus amigos de San José (y de veras que se les puede llamar amigos) con cuatro automóviles hizo la entrada en la ciudad de Guadalupe a las 10 a. m. el Candidato Azul.

Se puede asegurar que sólo por no pasar aquella calle desde la esquina del Hospicio de Incurables hasta la esquina de la plaza, cualquiera habría renunciado hasta de la misma candidatura, pues casa a casa exceptuando la de algún empleado público y el trecho que pertenece al Reformatorio, en cada una de ellas había un hermoso Viva González Viquez y luego en su entrada al teatro. Diga usted que aquello inspiraba lástima, pues es natural, cuando todo un candidato se ve reducido a esa situación, no puede inspirar otra cosa. Uno de sus amigos se adelantó para hacer su recibimiento.

Cincuenta y dos personas ¡ójalo!, y eso que en este lugar como en todos, hay gentes que no pueden resistir a la curiosidad y sólo piensan en estar muy de cerca, ¡y tenían razón! Ellos solo conocen así muy de cerca al hombre que ha sabido con sus hechos y guiado tan solo por su espíritu de buen patriota, ganarse la verdadera, la excelsa simpatía que reside hoy casi en todos los hombres y también en sus hogares y puede decirse que hasta en la conciencia de gran parte de los que hoy militan en el bando contrario, porque hablando solamente al corazón de aquellos contrarios que lo conocen bien y que no están en sus filas porque alguna circuns-

tancia se lo impide, ellos nos lo confesarían que sí, que don Cleto será bueno para todos, pues lo que busca es tan sólo el bien común y no sería nunca como el hombre impulsivo que desde las tribunas promete a los contrarios que serán tratados con mano de hierro.

Esas son las razones porque al entrar don Carlos María a esta ciudad aparte de sus raros amigos que bien se pueden contar con los dedos de las manos y talvez sobran dedos, encontró ese desdén serio, innato en las personas que tienen bien meditados sus ideas y que saben que sólo con mucha paz, trabajo constante, y buen acierto en los gobiernos, puede hacerse estable el desenvolvimiento y progreso de un país.

Por eso creemos que ya no volverá a nuestra Guadalupe en jira política don Carlos María, por eso creemos también que fuera de tan conocido número de votos con que cuenta aquí, no conseguirá ni tan solo uno más.

El rato amargo que pasó aquí le servirá siempre para vivir convencido de que los hombres que aspiran a los puestos mas elevados deben siempre durante su vida hacer acopio y muy buen acopio de méritos conocidos ante el país.

Guadalupe desde el comienzo de esta contienda oyó una sola vez el eco que venía de la capital trayendo un nombre muy querido, y contestó con todos sus hijos: ¡Viva Cleto González Viquez!

Unos vecinos de Guadalupe

## GONZALO R. MONTERO

Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

HIERRO PARA TECHOS Al precio más bajo de plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de La Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

### Nuestras actividades en Guanacaste

Nicoya 10.

A Manuel Castro Quesada

El sábado hubo en ésta importante torneo político; carlismo hizo manifestación de fuerza, con gente de todo el cantón, reuniendo apenas cuarenta y ocho números. La tribuna azul fué el desastre más palpable; oradores charcas Gonzalo Mora y el dudoso Gólcher estuvieron a la altura de la oratoria indecente propia de mujerzuelas. Ofrecieron tribuna al cletismo, quien al aceptarla por Flores, no fueron capaces ellos de sufrir refutación impidiendo a nuestro líder continuar su arenga.

Ramón Jiménez manifestó paladinamente que en caso de triunfo su suegro y hermano Carlos haría gobierno con sus hermanos y con el reconocido Enrique Clare.—En nuestro club los batimos en toda línea.—Marco Tulio, como siempre a la altura.—En Quirimán hicimos reunión ayer, muy feliz; ese pueblo responde al llamamiento del cletismo.—Con semejante pela, no le queda más al carlismo en Nicoya que el apague y vámonos.

RICARDO ROJAS.

### Ojo cletistas Que son ciclistas

A la tienda LA GERMANIA han llegado gran cantidad de neumáticos de football, llantas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, infladores, aros, frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta. IBO ROJAS. 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

### De Turrialba

Por fin, después de un año de trabajar obstinadamente, lograron los carlistas reunir a todos sus copartidarios de Turrialba, Tuis, Peralta y Santa Cruz, es decir, de todo el Cantón. Y sin embargo, no obstante la presión ejercida sobre sus peones por los señores Pacheco, en la finca Florencia, donde para atemorizar al resto, despidieron por ser cletistas a Bartolo Vega, Juan Felipe Fonseca, Abelino Aguilar y Juan R. Acuña,—la reunión fue el más espantoso ridículo.

El teatro Girton, que fué el lugar de la reunión, tiene ciento cincuenta sillas, y sin embargo, quedaron muchas de ellas sin llenar.

De los discursos no creemos necesario hablar, pues ya sabemos que a falta de argumentos para combatir, todavía están dándole vuelta al disco de la vejez de don Cleto.

La reunión carlista ha servido para confirmar en el ánimo de todos, la certeza de que el triunfo de don Cleto en el cantón de Turrialba, está perfectamente asegurado por una mayoría aplastante, tal que es muy posible que al llegar las elecciones, haya completa unanimidad.

FRANCO.

# DIRECTIVA DEL PARTIDO UNION NACIONAL

EN EL DISTRITO DE

# PAVAS

CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

El Distrito de Pavas, en la actual campaña política, hace honor al concepto en que siempre han sido tenidos sus hijos, de ser cumplidos ciudadanos y leales servidores de su patria.

La presente Directiva demuestra que los hijos de Pavas honran y sirven a su patria, procurando que a su gobierno lleguen hombres tan destacados como el Lic. don Cleto González Víquez, cuya candidatura rodean con entusiasmo y con orgullo de costarricenses los ciudadanos con cuyos nombres engalanamos esta página:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Adán Arguedas González
- Alejandro Chacón Pérez
- Enrique Salgado Mora
- David Berrocal Varela
- Desiderio Barrantes, ú. ap.
- Francisco Saborío Arguedas
- Francisco Salazar Otárola
- José Cartín, ú. ap.
- Juan Bustamante Vargas
- José Barrantes Abarca
- Javier Trejos Villalobos
- Napoleón Benavides Mora
- Miguel Gallegos Solano
- Manuel Cascante Alvarez
- Ramón Salgado Mora
- Rafael Carmona Varela
- Rafael Marín Bejarano
- Jeremías Frías Méndez
- Andrés Saborío, ú. ap.

PRESIDENTE EFECTIVO

Honorio de J. Arias C.

JEFE DE PROPAGANDA

Ramón Peraza Lizano

VOCALES

- Aurelio Sánchez Espinoza
- Aquiles González Loria
- Aquiles Araya Carvajal
- Antonio Barquero Chavez
- Antonio Sánchez Vargas
- Aquileo Herrera Araya
- Arturo Ramírez Araya
- Antonio Barrantes Sánchez
- Albino Ureña Chinchilla
- Alberto Varela Jiménez
- Amado Chacón Castro
- Alberto Marín Solís
- Arturo Rojas Ramírez
- Antonio Marín Guzmán
- Avelino Murillo Rodríguez
- Antonio Matamoros Sánchez
- Alberto Marín Bejarano
- Elías Loria Chacón
- Eladio Fernández Castro
- Elías Saborío Flores
- Carlos Barboza Fernández
- Claudio Solís Mora
- Cecilio González Herrera
- Cleto Porras Trigueros
- Clemente Mora Vargas
- Victor Camacho Valverde
- Bernardo Fallas Chacón
- Benjamín Fernández Castro
- Benigno Aguilar Barboza
- Valentín Cortés Fernández
- Victor Cascante ú. ap.
- Vicente Berrocal Vargas
- Victor Quesada Murillo
- Daniel Agüero ú. ap.
- Leopoldo Vargas Chinchilla
- David Saborío Cabrera
- Daniel Peralta Bejarano
- Dionisio Fernández Morales
- David Bejarano Muñoz
- Francisco Fernández García
- Felipe Saborío Flores



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA PARA EL PERÍODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

- Juan Cerdas Mora
- Francisco González Campos
- Filadelfo Araya Sosa
- Fulgencio Saborío Arguedas
- Fidel Rojas Marín
- Favio Salazar Salazar
- Francisco Marín Solís
- Fidel Rodríguez Valverde
- Victor Marín Solano
- Francisco Alvarez Delgado
- Felipe Salgado Mora
- Faustino Castillo Murillo
- Gonzalo Porras Delgado
- Guillermo Durán Cervantes
- Ismael Cascante Salazar
- Ilario Mora Salazar

- Ignacio Marín Sandí
- Ismael Fallas ú. ap.
- Jacinto Mora Reyes
- José Ledesma Calderón
- José Chaves González
- José Quesada Vargas
- Julián Berrocal Marín
- José Araya Sosa
- Juan Sosa u. ap.
- Jacinto Carvajal Moreida
- Joaquín Salazar Araya
- José Antonio Mora u. ap.
- José Umaña Barquero
- José Cerdas Mora
- Juan Araya Sosa
- Jesús Hernández Brenes

VARIEDADES

### LA GRANDEZA DEL LABRIEGO

¿Quién salvará a la Patria?... ¿Será el ingenio de sus políticos y de sus hombres de Estado? ¿Será la fuerza de sus armas, la habilidad de sus capitanes, la bravura de sus soldados? ¿Serán los milagros de su industria y los prodigios de su economía? ¿Será el talento de sus literatos, la facultad de sus oradores, el ingenio de sus escritores y de sus artistas? No, y mil ve-

ces no. Tú, labrador, tú, que eres lo único que permanece eternamente sano; tú, que siembras y creas la abundancia; tú, que guardas en tu sangre roja y pura, los elementos más vigorosos de la raza, y en tus campos los manantiales más copiosos y seguros de la riqueza... tú, tú serás el salvador de la patria.—(La Hacienda).

Tomando Refrescos y Cervezas

## TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

### Instantáneas de Siquirres

Nuestra Directiva Cantonal ha dejado anonadado y patético al enemigo.

Pero ellos, los cuatro karlistas de Siquirres, prometen dejarnos en B. V. D. co un zarandeo que anuncian hace días, pero que según parece se quedó en anuncio.

Bienvenido sea, para que no se nos pudra un contrazarandeo que ya tenemos listo y acabado.

Entonces nos reiremos de lo lindo y se nos reventarán los botones del calzoncillo de puro gozo.

Estamos esperando la Directiva Karlista de Siquirres.

¿Por qué se tarda? ¿Por qué no llega? ¿Por qué lo piensan tanto? Ah! Es que están esperando la tramitación de todas las solicitudes de naturalización, que es el poquito de carne más visible que estos señores pueden exhibir.

Lo contrario equivaldría a enseñar lo que son: cuatro huesitos y un puño de pelos.

Por de pronto hemos de anunciar que tienen en lista como ochenta nicaragüenses y cuarenta jamaicanos que están tratando de catalogar dentro de nuestra nacionalidad costarricense.

Cuando hagamos la deducción, entonces nos daremos el gusto de observar que son muy pocos los ticos que incursionan en las desventajadas tiendas del Karlismo.

Y ésto, desde luego, tiene que llenarnos de íntima satisfacción y alborozo.

Solitos, sin que hayamos sudado la gota gorda ni ofrecido nada, los pocos centroamericanos y de otras nacionalidades, que figuran en nuestra directiva, han llegado espontáneamente a solicitar carta de naturalización costarricense para votar por don Cleto.

En buena hora. Que estos cumplan la misión honrosa y fraternal de suplir a los «desnaturalizados».

Que vengan así, a impulsos de la misma visión que alienta un setenta y cinco por ciento de connacionales.

Se nos dice que en la Directiva Karlista tienen todos aquellos nombres con que forrearon de lindo en la elección pasada.

Y conste que con estos nombres le han dado a comer carne cruda a Carlos María. Lo malo es que no manda «gurbia» el muy mezuquino.

CLARÍN ROJO.

### Otra valiosa curación

Francisco Brenes Días empleado de la United Fruit Co. se fracturó un tobillo, quedando después de su unido el hueso, con los tendones y ligamentos encogidos y toda la pierna dolorida.

El Dr. Vargas Araya con seis tratamientos lo mejoró y volvió de nuevo a su trabajo.

La oficina del Osteópata Dr. Vargas está 125 varas al Norte de la Botica Oriental.

# La primera en la frente

No había pasado por mi imaginación que hubiera en esta mi Patria querida una lucha política en que uno de los partidos pusiera en tanto descrédito el buen nombre que hasta el presente hemos disfrutado los costarricenses.

Se ha venido observando cómo hacen su propaganda el señor de los Carlistas y sus adláteres; ello nos impulsa a estallar en una muy justa protesta aún a los campesinos. Se abusa de nuestra buena fé; de nuestra ignorancia y sencillez, para explotarnos lo máspreciado de nuestros derechos cívicos: el voto. Lo hemos visto hacer con el enfermo; con el vecindario necesitado de alguna obra de importancia; y con el ciudadano que cae en un delito.

Hemos visto propagandistas carleros aprovecharse del dolor de un individuo para obligarlo a estar con ellos, aunque eso no sea su obligación verdadera; ya ofreciéndole el servicio de un hospital o de un sanatorio, siendo como es, que a tales establecimientos tiene libre acceso todo el que es digno de la caridad, luego le hacen creer que don Carlos María le ha sufragado el gasto.

Con el vecindario necesitado de un puente, una casa escolar o una cafetería, y que nuestro buen Presidente está pronto a dar por ser obras urgentes, corren los secucos carlistas a decir a los sencillos campesinos: por don Carlos María tienen eso o esto otro; don Carlitos lo dió de su bolsillo. La cuestión es vestir de lo ajeno a su don Carlos de la M., aunque sea matando los méritos del actual Gobierno que es a quien el país le debe esas obras de adelanto. ¡Siempre el engaño! ¡Siempre la mental Triste sistema de hacer política.

Pero todavía hay algo peor: Si un ciudadano, en hora fatal, comete un crimen, ahí tienen en el acto mensajeros carlistas que, a lo zopilote, caen sobre los deudos o sobre el mismo reo ofreciéndole sacarlo libre a cambio de que todos los familiares se afilien a su bando, digo banda... Pero demos de barato que toda esa actividad—o como verdaderamente se llame—estuviera bien; lo grave, a mi juicio,

es el mal predicado en que con ello se pone a nuestros immaculados Jueces, ese es el punto más delicado. Se comete la ofensa de aparentar que nuestros rectos Jueces están de más, cuando bien sabido lo tenemos que esos ilustres Magistrados de la Ley son por su honorabilidad un justo orgullo de nuestra amada Patria.

También les hemos oído decir a los mismos que el ecuaníme señor Presidente de la República los ayudará en sus pretensiones cuarterarias; no paran mientes estos señores al lanzar esas falsedades en el descrédito que nos acarrea ante las colonias extranjeras, el Cuerpo Diplomático y Consular residente. Ingratos! Pretenden echar sombras sobre la limpia historia de nuestra Justicia y nuestro preclaro don Ricardo Jiménez Oreamuno, honra y prez de las Instituciones Patrias.

Es doloroso confesar que son costarricenses los que tal hacen. Pero han de saber también que bajo este mismo cielo hermoso alentamos muchos hijos que aunque carerentes de ilustración, sí tenemos suficiente intuición cívica y valor moral para protestar de esos abusos y para depositar con nuestras callosas manos de agricultores el raudal de votos a favor del Candidato que ha sido, es y será un orgullo para la República; y es por esto que hoy vemos un partido grande y fuerte, que sin lugar a dudas, llevará al Solio Presidencial al más ilustre ciudadano, a nuestro Benemérito Lic. don Cleto González Víquez.

San Antonio, Alajuela Octubre de 1927

A. GUZMÁN F.

## Casa nueva

contra temblores, compuesta de sala, tres dormitorios, comedor, cocina, etc., situada en el barrio del Pacífico; 200 varas Este del Laberinto. La alquila por 100 COLONES a persona que ofrezca garantía. Antonio Urbano. (Almacén El Gremio).

Anúciense en PATRIA

# Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Industriales del país, hego constar que la GUÍA COMERCIAL, AGRÍCOLA e INDUSTRIAL DE COSTA RICA es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quien se ha nombrado Agente General de anuncios y con quien se pueden entender.

MANUEL A. QUIRÓS P.  
Director.

## Como le sobran puentes, ofrecerá ríos!

Señor Director de PATRIA.  
San José.

Ahora que el órgano de nuestro partido va a ser diario, (noticia que nos ha alegrado bastante), y dada la frescura que todo cletista siente a estas alturas de la política, muy justo me parece que todos tengamos derecho a un cartón externando nuestros pareceres para solidificar cada día más nuestra noble causa.

Apostaría que a estas horas señor Director, nadie se ha dado cuenta de la safadita tan apurada que de orden de Charles Mary recibió Tata Chico Conejo. Cuentan por hay que don Carlos llamó a Tata Chico y le dijo: "Sáfese ya ya al Guanacaste, aquello está perdido, vaya de pueblo en pueblo y donde quiera que yo ofrecí puentes y no los necesitan ofrezcales ríos, porque me sobran 60 puentes y me faltan 60 ríos. Esto urge porque aquella gente no quiso comprarme lo de los puentes y el regalo hay que comple-

tarlo. Ah! Otra cosa le encargo; he ofrecido la diputación a 10 o 12 viejos de allá, Ud. sabe cuales son: Clímaco, Hector etc. etc., dígalos que aunque perdamos, ellos no perderán pues siempre serán en vez de diputados, delegados al Congreso Eucarístico."

Y allá está Tata Chico en apuros. Apostaría que de feria le está diciendo en sus peloratas (eh? peroratas) que todo mundo sabe que fue por pelotero.

¡Y qué cascarazo más bien ajustado! Dijo que no le tiraran con tizón.

No tardará el hombre de las dos cartas, en telegrafiarle al jefe, diciendo: Triunfo completo, arreglado el asunto de los puentes y los ríos.—Así es él, si escribió dos cartas debe tener dos caras.

Su atto. s.,

PIO Vº III.

Puntarenas, 11 de octubre de 1927.

## En Puriscal se formaliza una apuesta

Ha sido formalizada una apuesta en el cantón de Puriscal, entre los señores don Espíritu S. Morales y don Juan Mora Cordero, cletista y jefe de Acción del primero, y carlista el segundo.

La referida apuesta se concierta a que el Lic. González Víquez, será quien el 8 de mayo de 1928, reciba el poder, mediante el juramento Constitucional.

La apuesta fué protocolizada por el Lic. Carlos Díaz Barquero y del dinero se hizo depositario a don Ricardo A. Castro; ambas personas cletistas muy estimables del cantón de Puriscal.

Desde luego, no es de dudar que esta apuesta la ganará decididamente el Sr. Morales ya que es indiscutible el triunfo abrumador y decisivo de la Unión Nacional, que a estas horas cuenta en la república con cuatro quintas partes de los ciudadanos.

Es de observar también que sean cletistas el abogado que protocolizó la apuesta y el depositario. El compromiso se firmó por la suma de CUATRO MIL COLONES.

## LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Boticas del Dr. Zamora y Abel Chaverri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morán, Cartago.—Charles Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

## Nota de duelo

El domingo en las primeras horas de la mañana por móviles que nos son desconocidos el honrado artesano don Juan Delgado Pineda, recibió tres balazos que le causaron la muerte instantáneamente.

Muere este esforzado luchador en los albores de su vida, dejando toda llena de amargura a su inconsolable esposa doña Esperanza Chavarría de Delgado.

PATRIA en este momento de dolor envía su más sentido pésame a su afligida viuda, a su hermano y en particular a don Carlos Pineda.

Puntarenas, Octubre 10 de 1927.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

## AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

# Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós  
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.  
Rogelio Salazar S.  
ABOGADO Y NOTARIADO  
Oficinas: Pasaje Dent.  
Antiguo local «La Feria»  
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS  
ABOGADO Y NOTARIO  
Teléfono 450 - Apartado 458  
Oficina: Las Arcadas  
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Apartado No. 605  
Oficina: 50 varas al Sur  
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga  
ABOGADO Y NOTARIO  
Oficina: Frente al antiguo  
Palacio de Justicia  
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Teléfono 95 - Apartado 1285  
Oficinas: Pasaje Dent  
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Oficina: En la de don Cleto  
González Víquez  
Teléfono 612

## Notas con punta

En la última sesión del Congreso, Chepillo Albertazzi, el aspirante a ministrillo ahora, y antaño, el compungido rechazado de una sala de audiencias tinocrata; el mismo que llegara al Congreso por la ventana trasera de una suplicencia por haberle cerrado la puerta la indignación ciudadana en 1923, se atrevió a decir en plena Cámara que los carlovings ganarian esa fortaleza nacionalista que se llama el Guanacaste; pero a tal rajonada, merecido tapabocas; el diputado guanacasteco Urbina los quiso coger con una apuestilla a que allá triunfaba el cletismo; y como de costumbre, a la hora de las platas, desaparecen... se esfuman... profundo silencio... y quedan reemplazados por el símbolo de su política: La Farsa.

Las manifestaciones poco cordiales que ha recibido a su paso don Carlos María Jiménez en su peregrinación política por Guápiles, Santa Ana y San Ramón, obligando a este joven de cincuenticinco años a emblanquear prematuramente su testa, atribulada por el inminente fracaso, lecciones son que no debe echar en olvido el auto-Candidato, por si le germina de nuevo insólita ambición presidencial en 1934.

Nuestro Jefe de Acción don Manuel Castro Quesada

## Enérgica protesta

de un honorable vecino de Zapote de Nicoya, ante el abuso de los directores del Carlismo de Nicoya

Hago pública manifestación que yo he sido republicano toda mi vida, pero que en la presente campaña, mi bandera es la nacionalista que lleva como caudillo al ilustre hombre público don Cleto González Víquez. De modo pues que me extraña, que sin respetar mi credo político, así como mis años, los politicastros de Nicoya me hayan incluido como partidario de don Carlos María Jiménez. Quiero mucho a mi patria, quiero mucho mi nombre y desde luego tengo que protestar contra esos abusos incalificables de ese partido.

Nicoya, a 2 de Octubre de 1927.

JOSÉ ROJAS MARCHENA

Testigos: José Cárdenas, Rog. Fernández.

da Director de las huestes nacionalistas que son ya todo el país, con la serena pero enérgica campaña desarrollada hasta hoy, ha puesto en ridículo la sonada actividad del partido carlista y de su candidato, que desconcertados por el avance cletista, que jamás pensaron, se han dado a la infantil tarea de copiar directivas nuestras, para mantener seguramente unos días más la fe de los contribuyentes.

DON NUÑO

## A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se suplica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no entenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

## Oiga el carlismo de Santo Domingo \$5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

## A los correligionarios de la ciudad de Limón

Deseamos llamar la atención sobre el hecho de que en nuestra gran Directiva no aparece ningún ciudadano cuya posición oficial le vede hacer pública manifestación de su adhesión al Partido Unión Nacional y es por eso por lo que no aparece nadie empleado de la Aduana, de la Banda, del Cuartel, de las Oficinas Judiciales o del Municipio.

Además, muy buenos copartidarios nuestros tampoco aparecen en esa gran Directiva porque ellos, por algún motivo u otro no quisieron firmar su cédula de adhesión y en esa Directiva sólo aparecen aquellas personas QUE FIRMARON su cédula de adhesión.

Para obviar toda clase de dificultades inherentes a la formación de una Directiva como la nuestra, se ha resuelto publicar a fin del presente mes una adicional a esa Directiva que llevará los nombres todos que ahora, por una razón u otra, no aparecieron.

Una vez más rogamos a quienes aún no lo hayan hecho, pasar a la oficina del Partido en esta ciudad a FIRMAR SU CEDULA.

Arturo Fernández  
SECRETARIO GENERAL